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Украинский кризис и российско-китайские отношения
Украинский кризис, пожалуй, самый серьезный с момента окончания «холодной войны», вызвал колоссальный по своим масштабам резонанс в мире. Реакция на события, происходящие на Украине, последовала со стороны всех ведущих игроков на международной арене. 
Позиция Китая формально оставалась нейтральной и в своих высказываниях представители руководства КНР избегали категоричных оценок. Китай традиционно старается занимать нейтральные позиции даже в самых острых международных спорах, однако в случае с Украинским кризисом и его составляющими (Крымский кризис, вооруженный конфликт на Юго-Востоке Украины, политика санкций против России) внешний нейтралитет Китая оказался намного более благоприятным к России, чем к Западу, и в особенности к США.
Фактически позиция Китая эволюционировала в сторону, пусть и не совсем однозначной, поддержки России, что объясняется в первую очередь геополитическими мотивами, стремлением Китая и России выступить в рамках «общего фронта» в ответ на попытки США и других стран Запада действовать путем навязывания своей позиции другим участникам международных отношений. Однако, в отличие от России, Китай действует гораздо мягче. Выступить с четко оформленной позицией поддержки России Китаю не позволяют наличие проблем сепаратизма в Синьцзян-Уйгурском и Тибетском автономных районах, а также тайваньская проблема.
С другой стороны, идти на сближение с Россией Китай вынуждали факторы, связанные с проблемой «цветных революций» и проблемой спорных территорий в районе Южно-Китайского моря, в отношении которой США занимают жесткую позицию, а в связи с Крымским кризисом еще более ужесточили ее. 
Украинский кризис объективно способствовал самому значительному сближению РФ и КНР за последние годы. Учитывая так называемый «разворот России в сторону Азии», инициатива в сближении принадлежала России, однако, Китай также в этом заинтересован. Многочисленные факты свидетельствуют о том, что двусторонний российско-китайский формат занимает приоритетные позиции во внешней политике Москвы и Пекина, особенно когда речь идет о геополитическом и военно-политическом взаимодействии на глобальном и региональном уровнях. Сближение России и Китая, происходящее под влиянием Украинского кризиса, имеет и вполне конкретные интересы в сфере экономики. 
Между тем, преувеличивать поддержку России со стороны Китая вовсе не стоит. Действуя в первую очередь исходя из национальных интересов страны, руководство КНР не исключает возможность реализации тех планов, которые в отношении Украины имел Китай еще до свержения режима В.Ф. Януковича. 
Кроме того, руководство КНР, безусловно, понимает, что главные участники «борьбы за Украину», - РФ, США и ЕС, крайне заинтересованы в поддержке своей позиции со стороны одного из ведущих геополитических игроков, т.е. Китая. В результате, эта ситуация, очень сильно напоминающая ту, что сложилась в эпоху «холодной войны», в 1970-е годы, когда СССР и США, разыгрывая «китайскую карту», искали пути сближения с КНР, может сыграть на руку Китаю. 
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Ukrainian crisis is perhaps the most serious since the end of the "Cold War" has caused a huge-scale public reaction in the world. The response to the events taking place in Ukraine, has involved almost all the leading players in the international arena.

Regarding the crisis in Ukraine, China continued to give the impression of standing on neutral ground, and its representatives avoided clear-cut position in their official statements. China has traditionally maneuvered to occupy neutral ground, even in thorny international disputes. However, this changed when it came to the Ukraine crisis and its components (the Crimean crisis, the armed conflict in the South-East of Ukraine, the policy of sanctions against Russia). China’s apparently neutral stand on Ukraine and Crimea is really more comforting to Russia than to the West led by the U.S.

China has, in fact, has swung gradually toward support for Russia. Geopolitical reasons above all, and the desire shared by both China and Russia to respond strongly to attempts by the U.S. and other Western countries to force their attitudes on other countries, has led to this shift. However, unlike Russia, China acts in a much more circumspect fashion. However China can't express a clear support for the position of Russia due to the existence of the problem of separatism in the Xinjiang Uygur and Tibet Autonomous Regions, as well as the Taiwan problem.

On the other hand, China was pushed into Russia’s tighter embrace by circumstances such as the problem of "color revolutions" and the problem of its own disputed territories in the South China Sea, on which the U.S. takes a fairly tough stand which has grown still tougher in the wake of the Crimea crisis.

Ukrainian crisis has objectively contributed to a significant rapprochement between Russia and China in recent years. The so-called "Russian turn towards Asia" initiative suggested by Russia awoke an echo in China that was also interested in such rapprochement. Numerous facts show that the bilateral Russian-Chinese format takes priority in the foreign policy positions of Moscow and Beijing, especially when it comes to the geopolitical and military-political cooperation at the global and regional levels. The force drawing China and Russia closer together under the effect of the Ukrainian crisis may also have to do with definite economic interests.

Meanwhile, we should not exaggerate China's support to all Russia's actions.. Putting their national interests first, of course, China’s leaders most likely have not scrapped the plans they had laid out with respect to Ukraine before the overthrow of the Yanukovich regime.
China’s leaders certainly realize that the chief protagonists of the global "Battle for Ukraine" – Russia, the EU, and the U.S. – are vying for support from China for their policies. This rivalry is nearly exactly a replay of the Cold War in the 1970s when both the U.S.S.R. and the U.S. were playing the "China card" and looking for the ways to lure China in their own camp. Their rivalry today can nicely play into China’s hands as it did then.
